



PRONUNCIAMIENTO

Hoy, domingo 9 de junio, los Comités de Cuenca Río Sonora viajamos más de 1,500 kms hasta llegar a Palacio Nacional para exigir a las autoridades que pongan ya un alto a la impunidad en la que ha estado Grupo México desde hace casi 10 años. ¿Quién ha estado protegiendo a esta empresa tanto tiempo?

El 6 de agosto de 2014, cuando la minera del segundo hombre más rico de México derramó 40 millones de litros de tóxicos en los Ríos Sonora y Bacanuchi, la vida de más de 22 mil personas fue afectada. La irresponsabilidad de esta empresa convirtió el agua, fuente de vida en la región, en el líquido que hasta hoy nos sigue enfermando. Hemos perdido amigos y familiares por las graves enfermedades que ocasionan los metales pesados; perdimos nuestros cultivos, nuestra salud, nuestro trabajo, nuestro sustento de vida y nuestra tranquilidad.

Han transcurrido dos sexenios de promesas por parte de las autoridades, estatales de Sonora y federales; sus acciones han sido insuficientes, y tampoco existe un plan transexenal que nos garantice la continuidad del trabajo que hemos empujado durante la actual administración, en el nuevo gobierno. Han prometido justicia, atención a la salud y reparación del enorme daño. Nada de esto ha ocurrido. En dos administraciones nadie ha logrado que la empresa responsable pague las consecuencias.

Hoy, le pedimos a la Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, que no olvide al Río Sonora; que no permita que Grupo México intoxique su Gobierno, como ha intoxicado la vida de tanta gente en el río. Claudia Sheinbaum tendrá la oportunidad histórica de hacer lo que ninguno de sus predecesores alcanzó a consolidar: brindar justicia a las comunidades que hemos sido

afectadas, garantizar la salud de los habitantes, obligar a la empresa a reparar el daño ambiental y social que causó; y garantizar que nuestras vidas vuelvan a la tranquilidad.

La presidenta electa tiene todo a su favor para ordenar la coordinación institucional que tanta falta ha hecho y que no se dio en este sexenio. En su administración, las audiencias que se nos han negado pueden concretarse, y con ello, la enorme oportunidad de trabajar en conjunto con las víctimas para lograr justicia y reparación integral.

Aquí estamos, aquí resistimos; mientras en nuestras comunidades siguen falleciendo cada vez más personas a consecuencia de esta catástrofe. Queremos volver a beber el agua de nuestro río, llevar a nuestras hijas, hijos y nietos a jugar como lo hacíamos nosotros, sin temor a enfermarnos más.

Le pedimos a la presidenta electa, Claudia Sheinbaum:

1. Que frene ya la impunidad de la empresa Grupo México, que sigue llevándose la riqueza de nuestra región, y dejando a cambio enfermedades y muerte.
2. Acceso a agua potable y libre de metales pesados. Queremos las 36 plantas potabilizadoras que fueron ordenadas desde el inicio.
3. Que dejen de simular atención a la salud; que nos den la atención especializada en toxicología que urge desde hace tiempo.
4. Reparación total del daño, y garantías de no repetición.

No descansaremos hasta ver justicia para nuestras comunidades. No permitiremos que la impunidad de Grupo México siga destruyendo nuestras vidas.

Queremos ya **#JusticiaParaElRíoSonora**.

Comités de Cuenca Río Sonora.